

## ABSTRAK

Nama: **Nurul Jannah**, NIM: 121401139, Judul skripsi: ***Pengaruh Pendapatan Pembiayaan Mudharabah Terhadap Sisa Hasil Usaha Pada Koperasi Syariah Insan Mandiri Sejahtera "SANDITERA" (Periode 2011-2015)***

Koperasi merupakan salah satu Badan Usaha yang bergerak didalam perkumpulan orang-orang yang disusun atas asas kekeluargaan. Dasar pemikiran pengembangan koperasi syari'ah berdasarkan prinsip-prinsip bagi hasil yang di ajarkan oleh islam atau yang di sebut dengan sistem mudharabah. Dalam menjalankan operasinya, koperasi syari'ah tidak mengenal konsep bunga uang dan tidak mengenal peminjaman uang tetapi yang ada adalah kemitraan atau kerjasama ( mudharabat dan musyarakat) dengan prinsip bagi hasil. Dan dalam mendapatkan keuntungan disebut dengan Sisa Hasil Usaha.

Rumusan masalah dalam penelitian ini adalah "Apakah terdapat pengaruh yang signifikan antara pendapatan pembiayaan Mudharabah terhadap Sisa Hasil Usaha (SHU) Koperasi Syari'ah SANDITERA?"

Adapun tujuan dari penelitian ini adalah "untuk mengetahui apakah terdapat pengaruh yang signifikan antara pendapatan pembiayaan Mudharabah terhadap Sisa Hasil Usaha (SHU) Koperasi Syari'ah SANDITERA"

Metodologi penelitian yang digunakan melalui pendekatan kuantitatif menggunakan teknik *purposive sampling* dalam penentuan sampel. Pengumpulan data menggunakan metode dokumentasi dan analisis data yang digunakan adalah analisis regresi linier sederhana.

Hasil penelitian menyatakan: Berdasarkan hasil uji t, bahwa variabel pendapatan pembiayaan mudharabah tidak terdapat pengaruh yang signifikan terhadap SHU. Hal ini dapat dilihat dari nilai t hitung pada variabel pendapatan pembiayaan mudharabah lebih kecil dari t table sebesar 2,353 ( $-0,064 < 2,353$ ), serta nilai signifikansi yang lebih besar dari 0,05 ( $0,953 > 0,05$ ). Yang artinya  $H_0$  diterima dan  $H_a$  ditolak. Maka dapat disimpulkan tidak terdapat pengaruh yang signifikan antara pendapatan pembiayaan mudharabah terhadap Sisa Hasil Usaha (SHU).

*Kata kunci: Pendapatan, Pembiayaan, Mudharabah, Koperasi, Syariah.*

## DAFTAR PUSTAKA

- Abdul Hakim, *Statistik Dekriptif untuk Ekonomi dan Bisnis*, Yogyakarta: Ekonisia, 2002, cetakan pertama
- Abdul Hakim, *Statistik Deskriptif Untuk Ekonomi dan Bisnis* Yogyakarta: Ekonesia, 2004, cetakan kedua
- Andjar Pachta, *Hukum Koperasi Indonesia: Pemahaman, Regulasi, Pendidikan dan Modal Usaha*, Jakarta : Kencana, 2005
- Ahmad Ifham Sholihin, *Pedoman Umum Lembaga Keuangan Syaiah*, Yogyakarta: Gramedia, 2010
- Ahmad Sumiyanto, *Menuju Koperasi Moderen (Panduan untuk Pemilik, Pengelola dan Pemerhati Bait Maal wa Tamwil dalam format Koperasi)*, Yogyakarta: Debeta, 2008
- Burhan Bungin, *Metodologi Penelitian Kuantitatif*, Jakarta: Kencana, 2006
- Nugroho Boedjoewono, *Pengantar Statistika Ekonomi dan Bisnis*, Yogyakarta: STIM YKPN, 2012
- Ekonomi, Fiqih Kontemporer <http://www.dakwatuna.com>.
- Fatwa DSN-MUI: Hukum Bunga Pinjaman <http://www.dsnmui.or.id> (diunduh pada tanggal 19 September 2016) Pkl. 09.50 WIB
- Hadin Nuryadin, *BMT dan Bank Islam: Instrumen Lembaga Keuangan Syariah*, (Bandung: Pustaka Bani Quraisy, 2004
- Hendi Suhendi, *Fiqh Muamalah*, (Jakarta: Rajawali Pers, 2016
- Hendrojogi, *Koperasi: Asas-asas, Teori, dan Praktik*, Jakarta: Rajawali Pers, 2012
- Heri Sudarsono, *Bank dan Lembaga Keuangan Syariah: Deskripsi dan Ilustrasi*, Yogyakarta: Ekonesia, 2007), cetakan ke-4

<http://www.si-pedia.com/2014/03/bunyi-pasal-33-uud-1945-1-5-dan-pembahasannya.html>.

Kasmir, *Bank dan Lembaga Keuangan Lainnya*, Jakarta: Rajawali Pers, 2013

Komang Tri Yuntini, *Pengaruh Modal Kerja, Pendapatan Bunga Kredit dan Pendapatan Provisi Kredit terhadap Profitabilitas Koperasi Pegawai Negeri (KPN) di Kecamatan Bulelang Periode 2012 – 2013* Skripsi, Universitas Pendidikan Ganesha Vol. 3 No. 1 Tahun 2015.

Metode Pengumpulan Data <http://www.restyamelia.blogspot.co.id/>

Muslich, *Bisnis Syari'ah: Perspektif Mu'amalah dan Manajemen*, Yogyakarta: STIM YKPN, 2007.

M. Iskandar Soesilo, *Dinamika Gerakan Koperasi Indonesia*, Jakarta: DEKOPIN, 2008

Muhammad Firdaus dan Agus Edhi Susanto, *Perkoperasian: Sejarah, Teori dan Praktek*, Bogor: Ghalia Indonesia, 2004 cetakan kedua.

M. Yazid Affandi, *Fiqh Muamalah dan Implementasinya dalam Lembaga Keuangan Syariah*, Yogyakarta: Logung Pustaka, 2009

Muhammad Syafi'I Antonio, *Bank Syari'ah dari Teori ke Praktek*, Jakarta: Gema Insani Pers, 2001

Muttaqin, *Aspek Legal Lembaga Keuangan Syari'ah: Obligasi, Pasar Modal, Reksadana Finance, dan Pegadaian*, Yogyakarta: Safiria Insania Press, 2009

Nugroho J.Setiadi, *Prakiraan Bisnis (Pendekatan Analisis Kuantitatif untuk Antisipasi Bisnis*, Jakarta: Kencana, 2003.

Pengertian bunga dan suku bunga <http://www.referensimakalah.com>, (diunduh pada 02 Agustus 2016)

Pengertian Pendapatan, <http://id.m.wikipedia.org>, (diunduh tanggal 22 Oktober 2016)

- Sekaran Uma, *Metodologi Penelitian untuk Bisnis*, Jakarta: Salemba Empat, 2009.
- Subandi, *Ekonomi Koperasi: Teori dan Praktik*, Bandung: Alfabeta, 2013
- Sugiyono, *Statistika untuk penelitian cet k 21*, Bandung: Alfabeta, 2007
- Tiktik Sartika Partomo, *Ekonomi Koperasi*, Bogor: Ghalia Indonesia, 2009.
- Yayasan Penyelenggara Penterjemah/Pentafsir Al-Qur'an Departemen Agama RI, *Al-Qur'an dan Terjemahnya dan Tafsir* Jakarta: Raja Fahd, 1971.
- Zamir Iqbal dan Abbas Mirakhor, *Pengantar Keuangan Islam: Teori dan Praktik*, Jakarta: Kencana, 2008.
- Trihendradi, *Langkah Mudah Melakukan Analisis Statistik Menggunakan SPSS 19*, Yogyakarta: C.V Andi, 2011

## PERSEMBAHAN

Dengan mengucap rasa syukur kepada Alah SWT.  
Penulis persembahkan karya sederhana ini untuk:

*Abah Jarnuji dan Mama Seniah*

*Terimakasih atas segala doa, kasih sayang, keringat dan air mata, kesabaran dan kekuatan yang telah engkau beri dalam mendidik dan membesarkanku dengan ikhlas serta penuh rasa kasih saynag tanpa mengharap balas*

*Ketiga kakakku (Suroji, S. Pd. I, Masruni S. Pd. I dan Aan Suhendi) Yang selama ini selalu memberikan doa, semangat, canda dan tawa yang selalu menguatkanmu hingga mampu menjalani ini semua*

*Dan untuk teman-temanku yang telah sudi dan ikhlas dalam meluangkan waktunya untuk memberi keritik serta saran dan masukan terhadap skripsi ini.  
Semoga Allah SWT membalas semua kebaikan kalian  
Aamiin...*

## **RIWAYAT HIDUP**

Penulis dilahirkan di Serang pada tanggal 13 September 1994, yang kemudian diberi nama Nurul Jannah oleh kedua orang tua penulis. Penulis merupakan anak ke 4 dari 4 bersaudara dari pasangan Jarnuji dan Seni'ah yang beralamat di Link. Kp. Sondol RT/RW OO2/OO5, Kel. Taman Baru, Kec. Citangkil, Kota Cilegon.

Pendidikan formal yang ditempuh penulis yaitu tingkat Sekolah Dasar di SDN Sigidong Mancak lulus tahun 2006, melanjutkan ke Madrasah Tsanawiyah (MTS) Al-Bustaniyah Curug Bagendung Cilegon lulus pada tahun 2009 dan melanjutkan Madrasah Aliyah (MA) Al-Bustaniyah Curug Bagendung Cilegon lulus pada tahun 2012. Setelah itu penulis melanjutkan ke Perguruan Tinggi Agama Islam Negeri tepatnya di Institut Agama Islam Negeri (IAIN) Sultan Maulana Hasanuddin Banten pada Jurusan Ekonomi Syariah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.

## **KATA PENGANTAR**

Puji syukur penulis panjatkan kehadirat Allah SWT. yang telah melimpahkan nikmat, rahmat serta hidayahnya kepada penulis. Shalawat serta salam semoga senantiasa terlimpahcurahkan kepada junjungan Nabi Muhammad SAW beserta keluarga, para sahabat, tabi'in dan orang-orang yang senantiasa mengikuti dan melaksanakan sunnahnya sampai akhir zaman.

Berkat pertolongan Allah SWT dan usaha yang sungguh-sungguh penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul **“PENGARUH PENDAPATAN PEMBIAYAAN MUDHARABAH TERHADAP SISA HASIL USAHA (SHU) PADA KOPERASI SYARIAH INSAN MANDIRI SEJAHTERA “SANDITERA” (PERIODE 2011-2015).**

Penulis menyadari bahwa skripsi ini tidak mungkin terselesaikan tanpa adanya dukungan, bantuan, bimbingan dan nasihat dari berbagai pihak selama penyusunan skripsi ini. Dengan penuh kerendahan hati, pada kesempatan ini perkenankan penulis mengucapkan terimakasih yang sebesar-besarnya dan penghargaan tertinggi kepada yang terhormat:

1. Bapak Prof. Dr. H. Fauzul Iman M.A., Rektor Institut Agama Islam Negeri Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan kesempatan kepada penulis untk bergabung dan belajardilingkungan IAIN SMH Banten.
2. Ibu Dr. H. Nihayatul Masykurah, M.Si., Dekan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan kesempatan bagi penulis untuk mengikuti kegiatan perkuliahan pada Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam.
3. Bapak Hadi Peristiwa S.E, M.M., Ketua Jurusan Ekonomi Islam Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN Sultan Maulana Hasanuddin Banten, yang telah memberikan persetujuan kepada penulis untuk menyusun skripsi ini.
4. Bapak Rustamunadi M.H., pembimbing pertama dan Ibu Ratu Humaemah , M.Si., pembimbing kedua, yang telah meluangkan waktunya untuk memberikan nasihat dan pengarahan untuk membantu penulis dalam menyelesaikan penyusunan skripsi ini.
5. Seluruh Dosen Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN SMH Banten, yang telah mendidik dan memberikan bekal ilmu pengetahuan yang bermanfaat bagi penulis,



6. Kepada seluruh staf TU dan seluruh Pegawai serta Karyawan Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam IAIN SMH Banten yang telah mbanyak memberikan bantuan selama masa studi.

Penulis menyadari dalam skripsi ini masih jauh dari sempurna karena keterbatasan kemampuan dan pengetahuan penulis. Oleh karena itu penulis mohon maaf apabila terdapat banyak kekurangan dan kesalahan dalam penyusunan skripsi ini.

Akhir kata berharap semoga seluruh bantuan dan motivasi yang disumbangkan kepada penulis dalam penyusunan skripsi ini menjadi amal shaleh serta mendapat balasan yang setimpal dari Allah SWT. dan semoga skripsi ini dapat bermanfaat khususnya bagi penulis dan umumnya bagi pembaca serta menjadi salah satu penyumbang dan pelengkap ilmu pengetahuan.

Serang, 26 Oktober 2016

Nurul Jannah



## *MOTTO*

.... وَمَنْ يَتَّقِ اللَّهَ يَجْعَلْ لَهُ مَخْرَجًا (الطلاق : 2)

*“... Barangsiapa yang bertakwa kepada Allah niscaya Dia akan  
mengadakan baginya jalan keluar.”*

*(QS. Ath Thalaq: 2)*

## **PERNYATAAN KEASLIAN SKRIPSI**

Dengan ini saya menyatakan bahwa skripsi yang saya tulis sebagai salah satu syarat untuk memperoleh gelar Sarjana Ekonomi (S.E) dan diajukan pada Jurusan Ekonomi Syari'ah Fakultas Ekonomi dan Bisnis Islam Institut Agama Islam Negeri "Sultan Maulana Hasanuddin" Banten ini sepenuhnya asli merupakan karya tulis ilmiah saya pribadi.

Adapun tulisan maupun pendapat orang lain yang terdapat dalam skripsi ini telah saya sebutkan kutipannya secara jelas sesuai etika keilmuan yang berlaku dibidang penulisan karya ilmiah.

Apabila dikemudian hari terbukti bahwa sebagian atau seluruh isi skripsi ini merupakan hasil perbuatan plagiarisme atau mencontek karya tulisan orang lain, saya bersedia untuk menerima sanksi berupa pencabutan gelar kesarjanaaan yang saya terima atau sanksi akademik lain sesuai dengan peraturan yang berlaku.

Serang, 26 Oktober 2016

NURUL JANNAH  
NIM: 121401139